

ESTRECHAR LAZOS, EL OBJETIVO

Presentan 18 embajadores cartas credenciales a Peña

Carolina Rivera/México

El presidente Enrique Peña Nieto recibió las cartas credenciales de 18 nuevos embajadores acreditados en México, quienes buscarán promover los lazos de cooperación entre nuestro país y sus respectivas naciones.

El jefe del Ejecutivo recibió a cada uno de los diplomáticos en su despacho, con quienes dialogó sobre temas comunes en la agenda internacional, así como del estado de la relación bilateral con cada una de sus naciones.

Los nuevos embajadores son Yasushi Takase, de Japón; Fermán Palacio Bermúdez, de El Salvador; Kim Sang-II, de la República de Corea; Klaus Rudischhauser, jefe de la delegación de la Unión Europea; Franz Josef Kuglistch, de Austria; Barbara Jones, de Irlanda; Mark Sinclair, de Nueva Zelanda; Yasser Morad Osman Hosni, de la República Árabe de Egipto; Nguyen Hoai Duaong, de la República Socialista de Vietnam; Mauricio Carvalho Lyrio, de Brasil, y Ezequiel Sabor, de Argentina.

También entregaron sus cartas



ESPECIAL

Ceremonia en Los Pinos.

credenciales Dejerou Robert Ly, de la República de Costa de Marfil; Anastassios Petrovas, de Grecia; Nelsol Oliverio García, de Guatemala; Demetrio R. Tuason, de la República de Filipinas, y Anton Edmunds, de Santa Lucía.

Tras la ceremonia, el embajador de Japón celebró que México se convirtiera en el primer país en aprobar el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés), acuerdo comercial que permitirá ampliar la cooperación económica en materia automotriz, energética y en otras áreas estratégicas.

EL EX SECRETARIO DE SALUD MURIÓ AYER A LOS 93 AÑOS

Funcionarios resaltan logros de Jesús Kumate en su funeral

Implementó programas como la Semana Nacional de Vacunación

Blanca Valadez/México

Jesús Kumate Rodríguez falleció en su casa la madrugada de este lunes a la edad de 93 años, luego de padecer párkinson. Acudieron a su funeral el presidente Enrique Peña Nieto y diversos ex secretarios de salud, entre ellos Mercedes Juan, José Ángel Córdova Villalobos y Guillermo Soberón, así como el titular del IMSS, Tuffic Miguel; del Issste, Florentino Castro; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y el rector de la UNAM, Enrique Graue.

Como subsecretario con Soberón y como secretario de Salud en el sexenio de Carlos Salinas, Kumate enfrentó varios riesgos sanitarios, como contener brotes de paludismo y cólera y enfrentar una fuerte lucha contra grupos ultraconservadores para hacer

disponibles los condones cuando llegó a México el VIH/sida.

"Es una gran pérdida para el país, claro, los últimos años fueron de mucho sufrimiento para él por su enfermedad... Yo lo extraño mucho", aseveró Soberón.

Florentino Castro comentó: "Perdemos al más importante luchador a favor de la medicina preventiva. Kumate fue, antes que todo, un epidemiólogo, un investigador para prevenir las enfermedades. Hay muchos que hoy no están en silla de ruedas porque no se afectaron con la poliomelitis, pues él implementó programas como la Semana Nacional de Vacunación".

Mercedes Juan recordó que Kumate logró disminuir en 90 por ciento las muertes por diarreas gracias al programa de rehidratación Vida Suero Oral.

El presidente de México, Enri-

que Peña Nieto, participó en la guardia de honor del sepelio y se solidarizó con la familia del investigador, su viuda Bertha Guerra de Kumate y sus tres sobrinas Lorena, Katya y Karen.

"Venimos a sumarnos a este pésame, sentimos su fallecimiento, invariablemente en la última etapa de su vida... Desde aquí quiero dejar constancia, reconocimiento del gobierno y del país, hacia un gran mexicano", comentó Peña Nieto.

Lorena Kumate, su sobrina, detalló que el epidemiólogo falleció a las 2 de la mañana, tranquilo y luchando para mantenerse activo. "Su viuda, la señora Bertha, y nosotras sus sobrinas estamos aquí para darle el último adiós".

Luego de la guardia de honor se llevó a cabo la misa de cuerpo presente. Las cenizas de Kumate serán posiblemente trasladadas a su natal Mazatlán, Sinaloa. M

**SUS PROPUESTAS SON
"GROTESCAS"****EU quiere matar
al TLCAN: Zedillo**

ESTADOS UNIDOS podría "matar" al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) si mantiene sus "demandas grotescas" y "argumentos falaces" en la renegociación de ese pacto comercial, opinó el expresidente mexicano Ernesto Zedillo.

"A menos que el gobierno de Estados Unidos reconsidere seriamente su propuesta de política comercial dañina, sus dos socios deberían avanzar para proteger y apoyarse en otra línea de defensa —el sistema multilateral de la Organización Mundial del Comercio— y dejar que el gobierno de Estados Unidos asuma completamente la responsabilidad de matar el TLCAN", dijo Zedillo en un artículo publicado el lunes en el diario *The Washington Post*.

El exmandatario cuestionó las propuestas estadounidenses sobre la revisión quinquenal del TLCAN, los mecanismos de solución de controversias, las reglas de origen del sector automotriz, las cuotas *antidumping* con investigaciones estacionales y las compras gubernamentales.

"De estas y otras demandas grotescas, está claro que lo que el gobierno de Estados Unidos busca no es modernizar el viejo TLCAN, sino más bien lograr un acuerdo que destruya el comercio y la inversión. Tiene el objetivo perverso de obtener el sello de aprobación de México y Canadá para llevar a cabo la demolición del compromiso más exitoso de la cooperación económica mutuamente beneficiosa en las Américas", escribió.

Argumentó que los negociadores estadounidenses asociaron falsamente al TLCAN con la explosión del déficit comercial de Estados Unidos y el cierre de miles de fábricas, como si el avance constante de la automatización y la crisis financiera de 2008 no hubieran ocurrido. "Seamos claros: el TLCAN no causó nada de eso", añadió.

"Dada la naturaleza falaz de algunos de los argumentos y objetivos utilizados por Estados Unidos, no debería sorprendernos cuán torpe e inaceptable es el número de demandas específicas que han planteado", dijo. (Roberto Morales)